
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
Responsables et solidaires 
Pour une nouvelle démocratie 

 

 
 
PRÉSENCES 
 
Comité exécutif    Conseil syndical 
Gaétan Châteauneuf, président   Flavie Achard, éducation    
René Charest, secrétaire général  Patrice Benoit, Environnement et développement durable 
Manon Perron, trésorière   Pierre Bibeau, Solidarité internationale 
Véronique De Sève, 1re vice-présidente  Claude Bouthillier, Santé et services sociaux 
Dominique Daigneault, 2e vice-présidente Louis-Carlo Cantave, Immigration et relations ethnoculturelles 
      Jean-Marie Dion, droit au travail 
      Chantal Lapanne, condition féminine  
      Alain Ouimet, santé-sécurité 
      Youan Saint-Pierre, jeunes    
  
Gaétan Châteauneuf et René Charest agissent comme président et secrétaire d’assemblée.  
 
 
1. OUVERTURE 
 
Le président, Gaétan Châteauneuf, débute par une minute de silence observée à la mémoire de toutes 
celles et tous ceux qui sont morts en luttant pour la classe ouvrière.  
 
Il se dit très content de voir un si grand nombre de membres à l’assemblée. Il donne un bref aperçu de la 
situation sur la scène politique depuis la dernière réunion, en particulier, le dépôt du budget québécois et 
les suites du rapport Castonguay, qui nous confirment que le gouvernement est loin de rejeter le privé et 
que notre campagne sur la santé prend tout son sens. Il rappelle les enjeux cruciaux de cette campagne et 
l’importance de la pétition et de la mobilisation du 3 mai dans le cadre de la Journée internationale des 
travailleuses et des travailleurs.  
 
Il rappelle le règlement intervenu à la TÉLUQ et les gains importants faits par les tutrices et les tuteurs, de 
même que la bataille faite par les chauffeurs d’autobus scolaire qui n’est pas encore réglée. 
 
Il informe des points importants qui seront discutés au cours de la présente assemblée, en particulier, au 
point conflit, où nous recevrons un nouveau syndicat en conflit, les «Teacher’s Assistant de Mc Gill». Nous 
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recevrons également les récipiendaires des prix donnés dans le cadre de la Semaine des adultes en 
formation, et enfin, les membres du comité exécutif de la CSN dans le cadre de la tournée pré congrès.  
 
 
2. APPEL DES DIRIGEANTES ET DIRIGEANTS 
 
Le secrétaire général, René Charest, fait l’appel des membres de l’exécutif et du conseil syndical. 
 
 
3. PRESENCE DES DELEGUE-ES DU GRAND NORD 
 
Le président, Gaétan Châteauneuf, salue la présence de membres du STT du Centre de santé Tulattavik 
de l’Ungava (CSN), qui assistent à la présente assemblée par voie téléphonique : la présidente Michelle 
Audy, de même que Nathalie Bélanger et Gisèle Frenette.  
 
 
4. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR   
 
René Charest présente l’ordre du jour : 
 

1. Ouverture 
2. Appel des dirigeantes et des dirigeants 
3. Présence des délégué-es du Grand Nord 
4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
5. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 5 mars 2008 
6. Admission des visiteuses et visiteurs 
7. Affiliation des nouveaux syndicats 
8. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégué-es 
9. Conflits 

10. Semaine des adultes en formation  
11. Congrès de la CSN : Présentation des propositions qui seront soumises au débat – présence 

des membres du comité exécutif de la CSN  
12. Campagne Le public, c’est la santé pour tout le monde 
13. Activité du 1er mai : Manifestation du 3 mai – Ensemble pour la santé 
14. Divers 

 
Levée de l’assemblée 
 
 
Il est proposé par Audrey Lefebvre-Sauvé 
Appuyé par Francis Lagacé 
  

 Que l’on adopte l’ordre du jour tel que proposé.  
   ADOPTÉ 
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5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 5 MARS 2008 
 

Il est proposé par Sébastien Benoît 
Appuyé par Youan St-Pierre 

  
Que l’on adopte le procès-verbal de l’assemblée générale du 5 mars 2008. 
 

   ADOPTÉE 
 
 
6. ADMISSION DES VISITEUSES ET DES VISITEURS 
 

Il est proposé par Sylvie Théoret 
Appuyé par Pierre Marier 

  
  Que l’on admette les visiteuses et les visiteurs. 

   ADOPTÉE 
 
 
7. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS                                 

 
René Charest présente le point. Il y a trois syndicats à affilier. 
 
Il est proposé par David Santos 
Appuyé par Guy Lorion 

 
Que l’on affilie les syndicats suivants :  
 

 Syndicat des travailleuses et travailleurs du collège Charlemagne – CSN ; 
 Syndicat de l’information de Transcontinental – CSN ; 
 STT du Bureau du cinéma et de la télévision du Québec – CSN. 

 
   ADOPTÉE 

   
   
8. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES 
 

Mona Edma, du comité des lettres de créance, présente la liste des nouvelles et nouveaux 
délégué-es. 

  
Il est proposé par Mona Edma 
Appuyé par Luc Bastien 
 
Que l’on accrédite les délégué-es suivants :  
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STT Quality Hôtel-Anjou :      Marie-Ève Desjardins, officielle 
         Cynthia Putalivo, substitut 
 
SE du RESO (FP-CSN) :     Lucie Dufour, substitut 
         Cécilia Carrasco, officielle 
 
STT de Louis-H. Lafontaine et de Gouin-Rosemont  Paul Bibeau, officiel 
         Lucie Vallée, officielle 
 
S préposé-es aux événements du Palais des congrès  Martin Laporte, officiel 
         Camil Bourque, substitut 
 
SEE de la Société des casinos du Québec   Stéphane Dias, substitut 
 

   ADOPTÉE 
 

       
9. CONFLITS 
 

Association des étudiantes et étudiants diplômés de McGill (CSN) 
 

Le secrétaire général invite Madame Lydia Bourouba, membre du comité de négociation, et 
Madame Marie Blais, vice-présidente de la FNEEQ, à s’adresser à l’assemblée.  
 
Madame Bourouba explique le conflit. Il s’agit d’un syndicat d’auxiliaires d’enseignement. Ils 
assument une part importante de l’enseignement. Leurs tâches ne sont pas bien définies. Ce sont 
des étudiantes et étudiants qui travaillent en même temps au même endroit. Les professeurs 
supervisent leur travail et leur thèse en même temps. Elle explique également le fonctionnement de 
l’université, la décentralisation qui y existe et l’impact sur le fonctionnement des départements.  
 
Il s’agit d’une troisième négociation qui dure déjà depuis 6 mois. Le vote de grève a été pris le 31 
mars dernier à 79 %. Les principales demandes sont un meilleur système de formation, un nombre 
maximum d’étudiantes et d’étudiants dans les groupes de discussion, des espaces privés pour les 
rencontres individuelles avec les étudiants et une augmentation de salaire pour amener leur 
rémunération dans la moyenne des autres universités de recherche au Canada.  
 
Madame Marie Blais, vice-présidente de la FNEEQ, explique qu’il s’agit d’un syndicat extrêmement 
mobilisé. L’université se compare au marché québécois quand il s’agit des auxiliaires 
d’enseignement, alors que pour les autres catégories (administrations, professeurs, etc.), elle se 
compare plutôt au marché canadien. Les membres de ce syndicat se battent pour l’amélioration de 
la qualité de l’enseignement et la reconnaissance professionnelle. C’est une bataille contre le 
mépris. 
 
Après quelques interventions de membres de l’assemblée venus leur témoigner leur appui, le 
président, Gaétan Châteauneuf les remercie et leur offre sa solidarité.  
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Il est proposé par Francis Lagacé 
Appuyé par Richard Dubois 
 
Que l’assemblée générale du Conseil central du Montréal métropolitain (CSN) appuie les 
camarades de l’Association of Graduate Students Employed at McGill (AGSEM) – l’Association des 
étudiantes et étudiants diplômés de McGill (CSN) dans leur lutte actuelle pour l’obtention d’une 
convention collective. 

   ADOPTÉE 
 
 
 
10. SEMAINE DES ADULTES EN FORMATION 

 
Manon Perron, trésorière et responsable de la formation, rappelle les objectifs de la Semaine 
québécoise des adultes en formation. Cette semaine est réalisée par l’Institut de coopération pour 
l’éducation des adultes (ICÉA) avec la participation de la CRÉ de Montréal.  
 
Manon explique que le conseil central soumet ses candidatures à la Table régionale de 
coordination de Montréal dans le cadre de l’activité La Fierté d’apprendre. Il s’agit de militantes et 
militants qui ont suivi des activités de formation au conseil central en 2007. Grâce à la Caisse 
d’économie solidaire Desjardins, 34 bourses sont remises.  
 
Manon invite Monsieur Benoit Taillefer, du STT du CSSS Bordeaux-Cartierville-St-Laurent à venir à 
l’avant pour recevoir son attestation de reconnaissance et le prix remis par Monsieur Christophe 
Auger, représentant du Chaînon, organisme membre de la caisse d’économie.  
 
Monsieur Taillefer témoigne de sa reconnaissance et de son appréciation du travail de formation au 
conseil central.  
 
Le président Gaétan Châteauneuf invite Denise Boucher, 3e vice-présidente de la CSN, à présenter 
les deux récipiendaires des Bourses Fernand-Jolicoeur de la CSN.  
 
La vice-présidente de la CSN remercie le conseil central de permettre la remise des bourses de la 
CSN, puisque le conseil confédéral n’a pu le faire. Le premier prix est remis à un militant, Monsieur 
Stéphane Dias, du SEE de la Société des casinos du Québec et le deuxième est remis à un 
syndicat, soit le Syndicat national des travailleuses et travailleurs des accessoires électriques de 
Laprairie, représenté par Monsieur Claude Carrier. Un département de l’usine où il travaille subissait 
une fermeture. Il a travaillé à élaborer un programme de formation pour ses camarades qui ont pu 
ainsi rester dans l’entreprise et occuper un autre emploi.  
 
Monsieur Dias témoigne également de son expérience personnelle de formation qui a permis de 
mettre sur pied un site WEB au casino. C’est avec beaucoup d’émotion qu’il explique son parcours et 
remercie chacune des personnes qui l’ont appuyé dans sa démarche.  
 
Monsieur Carrier rend compte du travail de formation accompli pour permettre à plus de 80 % des 
membres visés par la fermeture du département de céramique où il travaille, de se reclasser.  
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Le président, Gaétan Châteauneuf, souligne le grand honneur et la grande fierté de rendre service à 
nos syndiqués, en mettant les ressources nécessaires pour l’accomplissement de projets et 
l’amélioration de la compétence.  
 
  

11. CONGRÈS DE LA CSN 
 

Le président, Gaétan Châteauneuf, invite la présidente de la CSN, à présenter les 
propositions du comité pré congrès.  
 
Claudette Carbonneau s’adresse à l’assemblée. Elle rappelle l’objectif de la tournée pré 
congrès qui consiste à faire connaître le contenu qui sera présenté au congrès et non de 
faire le débat qui doit y avoir cours. Elle en présente le thème : Oser au quotidien et fait 
état des différents exposés et débats prévus. Enfin, elle présente les différentes 
propositions issues du rapport du comité exécutif, les propositions des organisations 
affiliées, de même que la proposition visant à créer un comité confédéral des lesbiennes, 
gais, bisexuels et transgenres. Elle souligne également qu’il y aura des amendements aux 
statuts et règlements, particulièrement en ce qui a trait à la désaffiliation et aux conditions 
d’accréditation. 
 
Les membres de l’assemblée échangent sur le rapport présenté. Les principales 
préoccupations soulevées ont porté, entre autres, sur l’amélioration des salaires, la 
conciliation famille travail études, la gouvernance des entreprises, le décrochage scolaire, 
la proposition sur les droits de grève et de négociation, la procédure et certaines 
questions concernant le débat de juridiction dans la santé.  
 
Le président remercie les membres du comité exécutif de la CSN.  
 
 

12. CAMPAGNE Le public, c’est la santé pour tout le monde !  
13. MANIF DU 3 MAI – Ensemble pour la santé 

 
René Charest  fait un bref rappel de la campagne et de la manifestation du 3 mai, dans le cadre des 
activités du 1er mai.  

 
 
14. DIVERS 

 
a) Changement de lieu pour l’assemblée générale du mois de mai   
 
Le secrétaire général informe que la prochaine assemblée générale du 7 mai prochain se tiendra 
au Centre St-Pierre, en raison de l’impossibilité d’utiliser la salle régulière qui sera prise pour la 
préparation des documents du congrès de la CSN. À cette assemblée, il y sera notamment 
question de plusieurs dossiers en environnement.  
 
b) Pétition du RAPSIM – Pour une politique en itinérance ! 
 
Le secrétaire général appelle les membres à faire signer la pétition du RAPSIM. 
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c) Autoroute 25 – Grand tintamarre pour un vrai boulevard ! 

 
Le secrétaire général rappelle la manif de dimanche prochain, le 13 avril, pour dire NON à l’autoroute 
Notre-Dame. Le rassemblement est prévu au Métro Papineau à 13 h 30 pour se terminer au Marché 
Maisonneuve. Cette grande marche collective est organisée par la coalition pour humaniser la rue 
Notre-Dame. 
 
c) Pétition Palestine 
 
Le secrétaire général invite les membres à signer la pétition sur la Palestine, à la sortie. 

 
 
 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Il est proposé par Charles Allen 
Appuyé par Louis-Carlo Cantave 

 
 Que l’on ajourne immédiatement. 

   ADOPTÉE 
 

La réunion est levée à 21 h 55.  
 
   
 
                  
Gaétan Châteauneuf       René Charest 
Président        Secrétaire général 
 
 

 
Nombre de délégué-es à l’assemblée : 110 
 
Femmes : 49  
Hommes : 61  
 
Officiel-les : 103  
Substituts : 7 


